

PROTESTAMOS COMO COSTARRICENSES ANTES QUE COMO PARTIDO POLITICO

SOMOS PARTIDARIOS DE LA POLITICA DE "BUENA VECINDAD", PERO NO QUEREMOS QUE COSTA RICA SE CONVIERTA EN COLONIA

A nosotros ni nos sorprenden ni nos asustan los ataques envenenados de que minuto a minuto nos hace objeto la reacción. Ya nos hemos acostumbrado a desayunarnos con toda clase de injurias y de imputaciones calumniosas.

Sin embargo, en los últimos meses los periódicos del señor Ulate han usado como arma de combate una tesis que nos tiene alarmados y que nos obliga a protestar, no como Partido político sino como costarricenses: nos referimos a una intervención yanqui en nuestra política interna, que los mencionados periódicos soban y resoban con profundo regocijo.

Nosotros sabemos que esa intervención, en la forma como la presenta el señor Ulate, no llegará a realizarse. Ayer mismo, un cable de Washington se encarga de desmentir tan descabellada

versión, forjada por la prensa pro-nazi de los Estados Unidos y acogida por el señor Ulate en Costa Rica. No obstante, nos parece un grave síntoma de la vida nacional el hecho de que un ciudadano con aspiraciones a la Presidencia de la República no tenga escrúpulos en agarrarse, como de una brasa ardiendo, de una tesis que está en contradicción con todas las tradiciones patrióticas de nuestro pueblo.

A raíz de la última campaña presidencial, los dirigentes opositoristas redactaron memoriales para la Embajada americana en los cuales se quejaban de "los fraudes" de que habían sido víctimas. Luego, enviaron delegados a Washington con la misión de solicitar una intervención del Departamento de Estado en nuestra política. Al mismo tiempo hicieron una campaña periodística en-

caminada a dar la sensación, al Embajador Johnson, no de simpatía o de espíritu de colaboración para los Estados Unidos, sino de doblegamiento ciego e incondicional frente a la política de esa gran potencia.

La culminación de todo ese proceso desvergonzado es el alboroto del señor Ulate frente a las noticias anunciadoras de una intervención.

¿No se avergonzaría el señor Ulate de ocupar una silla Presidencial con la ayuda de una potencia extranjera?

¿Sería capaz de presenciar complacido el aplastamiento de una agrupación de conciudadanos suyos por fuerzas armadas de los Estados Unidos?

Nosotros entendemos y justificamos que el señor Ulate y sus

acólitos nos injurien y calumnien. Entendemos que hagan uso de las más infames armas para restarnos confianza en las filas del pueblo. Pero no podemos entender, sobre todo en momentos en que se dicen fuertes y en que el Gobierno otorga amplias garantías electorales, que desciendan al plano de abyección que significa la tesis entreguista que originó este comentario.

Nosotros no somos enemigos de los Estados Unidos sino de sus fuerzas imperialistas. Nosotros no pretendemos obstruir las buenas relaciones de Costa Rica con los Estados Unidos sino situar esas relaciones en un terreno de justicia y de dignidad. Hemos sido, somos y seguiremos siendo anti-imperialistas. Pero no confundimos el imperialismo con el pueblo norteamericano. Nuestra política es la roosevelliana de la "buena vecindad". Nunca la que pueda conducir a nuestra Patria a convertirse en colonia.

LA PAZ Y LA TRANQUILIDAD SOCIAL NO SE CONSOLIDAN CON SÓLO GARANTÍAS ELECTORALES

Tienen Uds. razón, les dice el Secretario General de nuestro Partido, a las mujeres trabajadoras

San José, 16 de Agosto 1946.

Compañeras Luisa González, América Rodríguez, Angela García y Clemencia Valerín. Estimadas compañeras:

Contesto la carta de ustedes de fecha 15 de Agosto, en nombre del Buró Político de Vanguardia Popular.

Tienen Ustedes razón: "la paz y la tranquilidad social, no se consolidan con sólo garantías electorales. Para el pueblo que sufre hambre y miseria no habrá paz ni sosiego mientras no se logre un verdadero abaratamiento de

los artículos de primera necesidad".

Esa tesis de ustedes es la tesis de "Vanguardia Popular". Sin embargo, Vanguardia Popular considera que la solución del problema del encarecimiento de la vida está sólidamente ligado a los múltiples problemas de la producción nacional. Por lo tanto, las medidas contra los especuladores y las que reglamentan precios, tienen que ser transitorias. Las efectivas serán aquellas que pongan a nuestro país a producir en abundancia artículos de prime-

ra necesidad y a nuestros trabajadores a devengar buenos salarios a cambio de su intervención en el procesado de la producción. Todo eso, como ustedes lo comprenderán, será muy difícil de conseguir en un ambiente político preñado de zozobra, como el que nos rodea. Nadie ignora que la pasión política ha llevado a muchos de nuestros agricultores al extremo de convertirlos en saboteadores de la producción. El temor constante de movimientos subversivos hace que escondan sus capitales y no los invier-

tan en la producción hasta a gentes de mentalidad progresistas de encontrar motivos para desprestigiar al Gobierno y a los Partidos que lo apoyan, los induce a mantener una campaña permanente a base de tergiversar hasta las ideas más sanas y mejor dirigidas. En estas condiciones es muy difícil realizar una obra de Gobierno de regular envergadura. Por todas esas razones, y por otras que ustedes habrán leído en documentos oficiales del Partido. El Buró Político ha creído

—(Pasa a la pág. CUATRO)

LA HORA MIENTE UNA VEZ MAS

En una de sus últimas ediciones, y en sus ediciones anteriores, La Hora ha estado insistiendo en que los altos precios de algunas cosas se deben a lo que ese vespertino falaz e irresponsable llama "comunicación" de la Inspección de Precios.

En primer lugar hemos de decir que ocupa la jefatura de la Inspección de Precios un hombre que no es vanguardista y cuyas tendencias son reñidas con las ideas más sanas y mejor dirigidas. En estas condiciones es muy difícil realizar una obra de Gobierno de regular envergadura. Por todas esas razones, y por otras que ustedes habrán leído en documentos oficiales del Partido. El Buró Político ha creído

—(Pasa a la pág. CUATRO)

TRABAJO

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

APARTADOS 1386 — 758 TELEFONOS: 5561 — 1853 — 4576

San José, C. R., Sábado 31 de Agosto de 1946

NUESTRA INCONFORMIDAD CON UNA ACTITUD DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

En uno de los números anteriores de "TRABAJO", el comité seccional de Vanguardia denunció con energía varias irregularidades en dependen-

La reforma a la ley del inquilinato ya esta en vigencia

CON ESTA LEY, SE HA DADO UN PASO IMPORTANTE EN LA SOLUCION DEL PROBLEMA DE LA VIVIENDA

La fracción Vanguardista en el Congreso, se propuso conseguir la reforma de la Ley de Inquilinato, y después de una batalla parlamentaria y periodística larga y difícil, esa reforma se consiguió. Ya es Ley de la República. La importancia de esta Ley está en lo siguiente:

1) Por un lado, define a los inquilinos, congelando los alquileres y estableciendo límites a la voracidad de los caseros, en todo lo que se refiere a contratos anteriores a la vigencia de la Ley.

2) Por otro lado, concede completa libertad en cuanto a cobro de alquileres para casas y locales que se construyan con posterioridad a la Ley, esto, con el objeto de no frenar o impedir que en lo sucesivo se construyan habitacio-

nes y locales, cosa muy importante para ir resolviendo el problema de la escasez de habitaciones y locales.

Para mejor comprensión, se hace a continuación una reseña de los principales aspectos de esa Ley.

a) En agosto de 1939, la Ley de Subsistencias estableció que todos los alquileres que se cobraran en

esa fecha, no podrían elevarse. El 16 de julio de 1942, se hizo otro tanto con los alquileres de casas construidas entre agosto de 39 y esa fecha. La reforma actual establece, para casas de habitación, locales de profesionales e industriales, que esas situaciones viejas se respeten tal como lo establecieron las leyes anteriores.

—(Pasa a la pág. CUATRO)

SINDICATO de ZAPATEROS aborda el PROBLEMA de la DESOCUPACION de OBREROS de la INDUSTRIA del CALZADO

Recientemente el Sindicato de Trabajadores del Calzado de San José, se ha visto enfrentado a un problema de paro, bastante grave. Los patronos de las principales zapaterías se han visto obligados a reducir la ración de trabajo de cada uno de sus obreros y también a lanzar a la calle algunos de sus mejores obreros.

Realmente esta medida patronal, en lo que se refiere a la categoría primera, no está inspirada en un plan de sabotaje respecto al Código de Trabajo, como algunos lo suponen, sino que tiene un origen diferente.

Además de la natural falta de demanda provocada por la crisis económica general que afecta a nuestro país, representada en

el atraso de pago por muchas semanas de parte del Estado a sus trabajadores que son muchos centenares, y los bajos salarios y sueldos en relación con el costo de las cosas, razones que ya implican impedimento de consumo para esos servidores, el paro forzoso en que se encuentran muchos trabajadores que no tienen campo donde emplear sus fuer-

zas y conocimientos, el Gremio de Zapateros tiene un problema específico, sobre el cual es necesario insistir en la relativa facilidad con que un trabajador zapatero puede dedicarse por su cuenta a producir calzado facilitó el sistema que existe de un crecido número de trabajadores, desplazados de sus ocupaciones.

—(Pasa a la pág. CUATRO)

Maniobras de los importadores para burlar la ley de precios

Nuestra fracción parlamentaria logró hace algún tiempo que se dictara una magnífica ley de precios que protegiera al consumidor y ayudara al pueblo a combatir la especulación. Sin embargo los especuladores se valen de toda clase de artimañas para burlar la ley y seguir explotando en forma descarada al pueblo de Costa Rica.

Entre los especuladores el importador de mercaderías es el más encubierto y el que mejor sabe robarle al pueblo. Sus maniobras están tan bien planeadas que el juego criminal que están llevando a cabo aparece revestido de un manto legal.

Las siguientes son las más importantes y descaradas formas de especulación:

PRIMERO: Importan dos partidas de la misma mercadería a una sola casa exportadora. Los documentos de importación y aduana de la partida más pequeña dan lugar para fijar un precio determinado, por lo general bien alto. Los documentos de la partida más grande arroja un precio más bajo. Hasta ahí todo es-

ta correcto. Pero a la hora de venderle al detallista, le vende sólo al precio más alto! En esta forma realizan grandes ganancias.

SEGUNDO: otra vulgar forma de hacer ganancias sin trabajar es la que apuntamos a continuación: el sistema implantado por Antonio Gazel y otros mayoristas consiste en alterar las facturas de sus clientes detallistas. Por ejemplo, un comerciante le compra a un almacenista 40 docenas de cobijas y pide factura. El almacenista le vende todo el género de algodón a 4.50 yarda. Se podrá comprender que con esta maniobra se han hecho ricos innumerables "caballeros" costarricenses.

—(Pasa a la pág. DOS)

MEDIDAS EFECTIVAS

La Inspección de Precios debe buscar la mejor manera de controlar a los especuladores. Nosotros pensamos que hay dos medios efectivos que no se han puesto en práctica con la actividad necesaria:

1. Vigilar diariamente que los comerciantes tengan en sus establecimientos los precios de las mercaderías a la vista, con el objeto de que la persona que compra se dé cuenta del precio legal.

2. Controlar en la Aduana debidamente la entrada y salida de

toda mercadería importada para controlar bien los precios y las cantidades. Con esto se remediaría un mal de la cosa, que es el de la mayor actividad de la Inspección de Precios, pero queda el otro mal que es el fundamental. Es necesario que el Gobierno se decida de una vez a dar órdenes a las autoridades competentes en el sentido de que se aplique con todo rigor la Ley de Defensa Económica. Y no sólo eso, sino que se termine con la alcahuetería en materia de especulación. Que el Presidente de la

República gire órdenes a los Agentes de Policía de Precios en el sentido de no entregar ningún expediente a personas extrañas, cualquiera que sea su rango político o social. En materia de especulación no es posible hacer distinciones partidaristas. Tan criminal y enemigo del pueblo es el especulador que milita en las filas de la oposición como aquel que lo hace en las filas amigas del gobierno. Ambos merecen el peso de la ley.

—(Pasa a la pág. CUATRO)

MANUEL MORA ESTA EN EL CORAZON DE VANGUARDIA POPULAR QUE ES EL CORAZON DE COSTA RICA

Así lo demostró el Partido del Pueblo, al ofrecer una serenata a Manuel Mora con motivo de su cumpleaños, el 27 de agosto anterior

Obreros, campesinos, intelectuales, estudiantes, mujeres y hombres de homenaje al más querido y más abnegado de todas las condiciones, en miles y miles, concurren a este acto dirigente del pueblo de Costa Rica

Los compañeros Guillermo Fernández, Manuel Mosca y Carlos Luis Villalobos, fueron comisionados para preparar la serenata con que el 27 de agosto por la noche debía rendirse homenaje de afecto a nuestro querido compañero Manuel Mora Valverde, el más abnegado dirigente del pueblo costarricense.

Antes de reseñar aquella fiesta popular, queremos manifestar nuestro aplauso para los compañeros citados por el brillante resultado obtenido gracias a su esfuerzo, al que cooperaron también otros compañeros y muchos amigos personales de Manuel Mora.

A pesar de que la noche del 27 llovía desde temprano, aquello no fué obstáculo para que la calle frente a la casa de Manuel Mora se fuese llenando de militantes de nuestro Partido, de trabajadores, de mujeres con sus niños en brazos, de todo lo que constituye la reserva más efectiva y más valiosa del conglomerado social costarricense. Poco a poco, bajo la lluvia, fueron desfilar las comisiones de Cartago, de Alajuela, de Heredia, de otros distritos cercanos a San José, que entraban al grito de "Viva Manuel Mora Valverde" coreado por miles de voces jubilosas.

La calle fué iluminada con arte y con gusto. A los lados había guirlandas de luces blancas y atravesando la vía, de parte a parte,

a determinadas distancias, arcos luminosos, descolgando al centro uno inmenso, en rojo, con un "Viva Manuel Mora".

En la concurrencia, plérea de entusiasmo, llena de bríos, contenta y alegre, vimos muchas caras nuevas. Eran caras de hombres y mujeres que no pertenecen a nuestro Partido, pero que quieren a Manuel Mora por su abnegada, inteligente y valiente lucha a favor de todos los costarricenses, a favor de la independencia de Costa Rica, a favor del futuro de nuestra Patria.

Una espaciosa tarima, adornada con banderas de Costa Rica y de Vanguardia Popular, desplegadas al viento de la noche, dió albergue a una orquesta magnífica, la mejor del país, dirigida por el maestro Alcides Prado.

Al decrecer la lluvia, cerca de las ocho de la noche, una masa apretada y compacta de hombres y mujeres llenaba toda la calle, sin poder movilizarse nadie por la apretazón emocionada de la muchedumbre.

Cuando el entusiasmo más subía, cuando todo era alegría y emoción, subió a la tribuna el compañero Carlos Luis Sáenz para ofrecer la serenata en un discurso vibrante, lleno de cariño para Manuel Mora. Recordó Carlos Luis Sáenz la extracción obrera de

Manuel Mora; las luchas de su hogar contra la pobreza y contra las injusticias de un régimen social absurdo; recordó cuando, al salir apenas del liceo con el título de bachiller, Manuel Mora concibió el designio de dedicar toda su vida, todas sus fuerzas, a la redención de los trabajadores de Costa Rica, que es la redención de todos los costarricenses y el progreso de la Patria; narró aquellos primeros días del Partido, apenas formado, bajo el esfuerzo de Manuel Mora, ayudado por nuestra querida vieja guardia de trabajadores inteligentes y valientes; los tiempos de las persecuciones, del palo, la cárcel y la cincha; los días en que por la madrugada, Manuel Mora preparaba a los trabajadores con el arsenal de la teoría marxista, al mismo tiempo que los llevaba a aplicar esas teorías, diariamente, en la vida práctica de la lucha del Partido; contó Carlos Luis, con pasión en la voz, toda la lucha de Manuel Mora, a través de quince largos años, de calumnias, de injurias, en que se le acusó de crímenes inominados, como el del señor González Lahmann; la actitud de Manuel Mora ante todos los problemas del país, inteligente, patriótica, abnegada; su pobreza, sus servicios al pueblo de Costa Rica.

Carlos Luis Sáenz fué aplaudido. Después subieron a la

tribuna un representante de los campesinos, y una de las mujeres trabajadoras. Saludaron a Manuel Mora en frases rotundas de cariño y afecto.

Finalmente, para agradecer el homenaje, habló Manuel Mora. Se refirió a varios problemas de actualidad y reafirmó su fe plena en el triunfo de nuestra causa, que es la del pueblo costarricense. Refirió cómo había decidido, por la fuerza de la realidad que vieron sus ojos de estudiante, ponerse al servicio del pueblo costarricense, que estaba maduro—que tenía conciencia—para pelear por su efectiva libertad, por su efectiva independencia, por su bienestar.

Atacó a quienes, olvidándose de su condición de costarricenses, celebran jubilosos una imposible intervención yanqui en los asuntos de exclusiva competencia de los costarricenses, tal como le ocurre a muchos traidores conocidos del pueblo.

Vanguardia Popular, al agasajar a Manuel Mora el 27 de agosto con motivo de su cumpleaños, hizo saber a todos sus enemigos que está sólidamente compacta alrededor de su dirección, que está dispuesta a ir a la lucha, a cualquier lucha que sea, por defender a Costa Rica de entreguistas y de miserables y que Manuel Mora está en su corazón, que es el corazón de Costa Rica.

DISCURSO DE CARLOS LUIS SAENZ SOBRE EL COMPAÑERO MANUEL MORA DICHO EN LA SERENATA DEL 27 DE AGOSTO

Compañero Manuel Mora; camarada Secretario General de Vanguardia Popular:

Los trabajadores organizados bajo la bandera de lucha que usted levantó hace años, para bien de Costa Rica, y que desde entonces ha sabido conducir, triunfante y sin mancha, por el medio de la más opaca ignorancia, de los más groseros intereses, de los más cerrados y crueles egoísmos, y de los más feroces odios, estos trabajadores vanguardistas y los ciudadanos simpatizantes y amigos de nuestra causa, y de usted, nuestro líder máximo, hemos venido esta noche a este sincero homenaje de admiración y simpatía con cuyo ofrecimiento me han honrado.

Este acto popular significa, en su fervor, en su extensión, en la consciente espontaneidad que lo anima, el respaldo, la atención, la base firme, que el pueblo de Costa Rica le da a su incansable lucha a su persona, y a la causa común, porque siente en usted, y sabe que en usted tiene, indudablemente, a su más auténtico defensor de su presente y de su mejor porvenir.

Esta manifestación, que la simpatía caldea, y que está iluminada por una verdadera y no fugaz efusión de conciencia cívica, tiene el sentido de un voto de confianza otorgado a la pericia y a la valentía, a la honradez y a la inteligencia, a la voluntad firme y al absoluto desinterés, del primer Militante de Vanguardia Popular, y de uno de los más destacados ciudadanos de la Patria.

Invita esta ocasión, por el ambiente de cordialidad que nos ha unido, a decir a los cuatro vientos un examen, en intento biográfico, de nuestro querido Secretario General. Sin embargo no hemos de hacerlo y nos limitaremos a valorar, a grandes rasgos la fecunda vida de nuestro camarada en función de la lucha por el pueblo y por el bienestar general de Costa Rica.

En hogar obrero se formó. En honrado hogar de trabajadores, buenos y humildes, como hay cientos en nuestra patria. En ese hogar vivió las congojas, la inseguridad, los amargos afanes, que todos hemos conocido, porque el hogar del trabajador está expuesto siempre a la desgracia que se origina, no en la incapacidad del padre o de la madre, no en la ausencia de preocupación por la familia, sino en la injusticia social de un régimen absurdo, que verdaderamente destruye la familia, al no darle sustento y protección económica sobre los cuales pueda edificarse y desarrollarse con tranquilidad y con decencia.

A duras penas, el hogar del compañero fué proporcionándole camino en la vida, que él también sabía abrirse con su inteligencia, y con su tenacidad. Escuela primaria, bachillerato del Liceo de Costa Rica; luego, carrera profesional de leyes. Pero ya desde sus años de recién egresado del Liceo de Costa Rica, empezó, en plena juventud, lindando con su niñez, el bachiller, el abogado, no dió la espalda a su hogar ni a su clase. No se sintió engolado, no se sintió engolado, no se sintió inferior.

El bachiller, el abogado, no dió la espalda a su hogar ni a su clase. No se sintió engolado, no se sintió inferior, no cogió el camino tentador, que tenía abierto ante sí el de aliarse con los poderosos, con los grandes intereses, con los marrulleros de la politiquilla, y hacer fama y dinero, vendiéndole su alma al diablo.

Prefirió, conscientemente, en vez de seguir la famosa fórmula de González Prada, aquella de "Tonto, come y calla", hacer suya la fórmula de Martí: "Con los pobres de la tierra quiero yo mi suerte echar". Quizá porque también en su mente y en su corazón tenían eco las palabras del gran Libertador Cubano: "Yo sé de un pesar profundo y de una pena sin nombre: la esclavitud de los hombres, es la gran pena del mundo".

Pero su actitud no fué la de un simple, o la de un atepetado romántico. Su temperamento reflexivo lo llevó a la disciplina seria de la investigación en los campos de la filosofía de la historia, de la sociología, de la política.

Disputo a luchar por el pueblo se armó para la lucha con el conocimiento hondo de la doctrina Marxista leninista, y ayudó, en horas aumentadas al trabajo diario, a que otros compañeros y trabajadores, también se armaran para la lucha, con la misma, indispensable arma, sin la cual el movimiento revolucionario nacional no podría nunca haberse encadenado con vistas a una verdadera liberación de los trabajadores y a un cambio y mejoramiento en la vida de la nación.

Hemos de destacar aquí que Manuel Mora, y sus compañeros de aquella primera y tan querida Vanguardia, no se limitaron a la fatiga del estudio de la teoría; ni se anclaron en una estéril actitud de sabios marxistas teóricos, hondos como pozos de especulación, pero inmóviles como pozos de aguas estancadas. Nuestro compañero supo unir lo que en un verdadero revolucionario siempre está unido; la teoría con la acción. Así, a su impulso fué haciendo el Partido, en las pobres, enclenques bancas del "Pañaje Rescía", en las conferencias matinales, en las primeras células, en los primeros números de TRABAJO, en la lucha política y eleccionaria de plaza pública.

Claro está que no se hacía todo esto sin provocar la natural reacción: reacción que iba desde la risa y burla de unos, los menos avisados, hasta la detención en la cárcel y aún la jugarreta tenebrosa que se urdió para enlodar la limpia reputación del compañero Mora.

Cuando el pueblo de Costa Rica pudo sentarlo en la silla de su primera diputación, dos resultados esperaron los enemigos de nuestra causa: primero, que el joven diputado, a quien juzgaban un demagogo sin bajaje intelectual, sería aplastado, desecho, trillado, por la máquina parlamentaria, cuando se presentaran los debates serios; segundo, que el joven diputado, representante de un partido de obreros y campesinos, podría ser conquistado fácilmente y, metido en el rebaño de los comodiosos y satisfechos, entregaría su flamante bandera de novel revolucionario, traicionando al pueblo. ¡Tantas veces, desgraciadamente, los más fogosos capitanes se enfrían como por encanto cuando se les sienta a la mesa del banquete presbital!

No resultó ni una ni otra cosa. Y hasta hoy la espera de que nuestro compañero le de la espalda vuelva al Partido y al pueblo, tiene trazas de ir siendo muy larga!

Mucho podríamos decir ahora de sus luchas en la cámara de diputados, ya solo, ya como jefe de nuestra fracción, en que ha contado y cuenta con compañeros excelentes. No lo haremos, pero, sí es bueno señalar esta noche, que si nuestros enemigos con ánimo de empequeñecer a nuestro camarada y desorientar a su pueblo, ha veces lo presentan como uno de esos diputados que se reeligen período tras período, manteniendo así una granjería personal, nosotros los decimos que, ni para Manuel Mora, ni para ninguno de nuestros representantes es una granjería la diputación, y que si lo hemos reeligido es porque consideramos que, Mora, en el Congreso, es el mejor vigilante y el más valiente y perito defensor de los intereses de Costa Rica y, en especial, de los trabajadores.

Y, cuántas cosas ejemplares no podríamos señalar en esta oportunidad acerca de la actividad de nuestro Secretario General, en la orientación del Partido y en la orientación del pueblo de Costa Rica! Todos sabemos como su tiempo no le alcanza y cómo querría que le alcanzara para atender a los mil trabajos que solicitan su atención y su nunca negada y buena voluntad! En las épocas electorales, y por lo que ellas significan para nosotros, Mora ha estado presente, tanto en las delicadas decisiones del B. P. como en la tribuna del más humilde pueblo o del más apartado barrio; tanto a la cabeza de la manifestación pública como en la fiscalía de la mesa de votaciones.

Y en épocas no electorales, sin faltar a sus tareas del Congreso, es Mora el gran animador de los motores de Nuestro Partido; no sabemos como hace para darle su colaboración a TRABAJO, semana a semana, para vigilar a veces, desde su impresión hasta su financiación, para estar presente en la prensa con su reportaje orientador, para atender al campesino o al obrero que lo busca a que les resuelva su problema personal, muchas veces, no por humilde, terrible hasta la tragedia, para visitar los comités, para aleccionarnos en las células.

Toda esta actividad sin pausa, todo este esfuerzo de años, los mejores de su juventud, dedicados a la tarea generosa de buscar el bien para nuestro pueblo, es, compañero Mora, la causa de nuestra admiración, la razón de nuestra simpatía, y lo que nos ha tenido esta noche al arrimo del alero de su casa, con este homenaje, para el ciudadano ejemplar y para nuestro cada día, más querido Secretario General del Partido, cuya bandera, estamos ciertos, ha estado y estará siempre en alto y en la mayor firmeza, levantada por su brazo sustentada por su vida, que ya es una página hermosa en la historia de la libertad y del bien estar del pueblo de Costa Rica.

CARLOS LUIS SAENZ

EL PARTIDO EN MARCHA

SE ORGANIZARÁN LAS BRIGADAS DE PENETRACION

En reunión celebrada por los Secretarios de Organización, Campesino y Propaganda del Comité Seccional se acordó organizar inmediatamente las brigadas de penetración que el Partido a través de sus Sectores hará trabajar en los Distritos y Cantones. Se formuló un cuadro que tendrá la finalidad de facilitar el control de las tareas que esas brigadas realicen cada mes; conocer a los compañeros que se destacan en esas comisiones y saber qué Sector hace el mejor trabajo en el campo.

De esta manera, a fines de Setiembre, la Sección de San José podrá dar datos exactos y concretos a la asamblea general.

También esas Secretarías están promoviendo excursiones, con el fin de que puedan muchos compañeros ir a los cantones a establecer contactos, distribuir la propaganda y hacer labor organizativa.

SE REUNIERON LOS SECRETARIOS DE ORGANIZACION

El miércoles 28 de agosto se reunieron los Secretarios Organizadores de los Comités de Sector y Seccional. Estudiaron diversos problemas de su ramo y tomaron decisiones para incrementar

el trabajo de reclutamiento, colaborar más estrechamente en las tareas del campo y señalar sus asambleas para el mes de Setiembre.

TAMBIEN SE REUNIERON LOS CAMPESINOS

El mismo miércoles 28 se reunieron los Secretarios Campesinos para estudiar sus problemas y hacer más intensivo el trabajo en la Provincia de San José. Estos compañeros seguirán reuniéndose semanalmente, con el fin de hacer un estudio más frecuente de ese frente de trabajo.

REUNION DE SECRETARIOS DE ORGANIZACION Y CAMPESINOS DE LOS SECTORES 1 Y 2

Hoy sábado, a las siete de la noche, en el local central del Partido se reunirán los Secretarios de Acción Campesina y Organización de los Sectores números 1 y 2, con el fin de integrar las brigadas correspondientes a ellos. Por este medio se les convoca.

Esta convocatoria es obligatoria para los Secretarios mencionados de Comités de Sector y Células.

HA COMENZADO EN SAN JOSE UNA GRAN CAMPAÑA DE RECLUTAMIENTO

GRANDES PREMIOS SERAN ENTREGADOS EL 7 DE NOVIEMBRE. - 500 NUEVOS MILITANTES TENDRA SAN JOSE PARA EL 30 DE OCTUBRE

El 15 de agosto recién pasado comenzó la Sección de San José una gran campaña de reclutamiento, que tiene por objeto cumplir con la consigna lanzada por el Comité Nacional de lograr en este año el fortalecimiento orgánico e ideológico de nuestro Partido. Los Sectores y Células han comenzado ya a movilizar sus energías para superar sus consignas y obtener los premios ofrecidos para los ganadores.

A continuación publicamos un cuadro que señala las cuotas que tiene que reclutar cada Sector y los nuevos militantes obtenidos:

	Debe reclutar	Ha reclutado
Sector Nº 1	60	9
Sector Nº 2	71	1
Sector Nº 3	53	1
Sector Nº 4	54	2
Sector Nº 5	57	0
Sector Nº 6	104	0
Sector Nº 7	57	0

Sin Sector:

Custodio Vega	12	0
Dimitrov	5	1
Unidad	17	2
Santa María	17	0
Total hasta el 28		16

Esta campaña de reclutamiento se cerrará el 30 de octubre venidero.

Los premios serán los siguientes:

- Premio "Manuel Mora", 1 Radio RCA Victor.
- Premio "Carmen Lyra", \$ 50.00 en libros.
- Premio "Hermínio Alfaro", \$ 25.00 en libros.
- Premio especial: Una Bandera de Vanguardia Popular para el Comité de Sector o Célula que obtenga el mayor porcentaje de militantes reclutados.
- Premios en libros, diplomas e insignias para los Comités de Sector y Células que vayan llenando sus consignas.
- Premios en libros e insignias para los camaradas que hayan reclutado mayor número de militantes.

EL PARTIDO EN MARCHA

Campaña de saneamiento de Puntarenas se propone llevar a cabo el nuevo Jefe de sanidad Dr. LEOPOLDO ACOSTA

PUNTARENAS, 3 de Agosto de 1946. A TRABAJO En sesión ordinaria celebrada por la Municipalidad de Puntarenas el primero del corriente, mes se nombró interinamente Jefe de Sanidad al doctor don Leopoldo Acosta Priester. No fué sino hasta en la siguiente sesión que quedó firme su nombramiento después de recibir la Honorable Corporación Municipal la aprobación del señor Ministro de Salubridad y Higiene.

Como se ve hace apenas unos pocos días que el Dr. Acosta dio principio a sus labores, sin embargo es notorio el cambio que se observa en las actividades de este importante departamento municipal.

Hasta el momento tenemos que abonar a la actividad del nuevo Jefe de Sanidad la limpieza total que está haciendo del mercado municipal. En épocas anteriores el mercado presentaba, un aspecto de completa suciedad, cáscaras de frutas, paperces, basura por todas partes, en las calles del mercado se encontraban obstaculizando el paso sacos de verduras y demás mercaderías amontonadas.

En la actualidad el Jefe de Sanidad ha ordenado quitar de las calles todos esos objetos que obstaculizaban el paso y es agradable observar la preocupación que ponen los encargados del aseo porque el mercado se mantenga en perfecto estado de limpieza.

Claro está que todavía falta mucho para que el mercado presente las condiciones higiénicas requeridas, pero ya se están tomando las medidas necesarias para llevar a feliz término la tarea que se ha iniciado.

Además de lo que queda dicho tenemos que hacer resaltar la actividad que se ha desplegado en los últimos tiempos en la inspección de los establecimientos co-

merciales, hoteles, pulperías, panaderías, etc. con el interés de acabar con todas las fallas que hasta el momento se han venido cometiendo en materia de sanidad. Han sido también multadas varias personas por desatender a las medidas dictadas por la Jefe de Sanidad. Se está metiendo en cintura a todas aquellas personas que estando económicamente en capacidad de construir los

LA LUCHA POR LA CONSTRUCCION DE LA CAÑERIA DE CANOAS DE ALAJUELA SE VE CORONADA POR EL EXITO

LA SECCION VANGUARDISTA DE ALAJUELA ORGANIZA UN COMITE FEMENINO

Alajuela, 15 de Agosto de 1946. — A TRABAJO. — La Sección de Alajuela del Partido Vanguardia Popular hace pocos días integró un Comité Femenino, que estará dirigido por las compañeras Mercedes Vargas, Pura Leandro, Betty Castillo y Obdulia Díaz de Rojas.

Tiene una gran significación que en los momentos actuales, en que con mayor agudeza se critica la incorporación de la mujer al movimiento social, haya un grupo de ellas, valientes y honradas, que se decida a romper todos los prejuicios que le ha infiltrado la tradición de atraso que vivimos en Costa Rica, y a enfrentarse a la injusticia, luchando a la par del hombre por mejores condiciones de vida.

Es natural comprender que este grupo de mujeres ha interpretado fielmente el pensamiento mundial que va dando a la mujer un puesto en la trinchera en donde se pelean las libertades de todos los pueblos. Por esa razón

servicios sanitarios no los han hecho todavía por negligencia o por rebeldía.

Estas y otras medidas más se están poniendo en práctica, en lo sucesivo seguiremos informando.

Felicitemos al Dr. Acosta por su empeño en que la ciudad de Puntarenas sea una ciudad limpia de verdad. Felicitemos también a la Honorable Corporación Municipal por haber nombrado Je-

fe de Sanidad al Dr. Acosta y por el apoyo que le está prestando para que lleve a cabo su labor.

Una vez más el pueblo de Puntarenas debe sentirse contento de haber llevado a la Municipalidad elementos como los actuales, municipios que están atentos a servir desinteresada y honradamente los puestos para los cuales fueron electos.

nuel Angel Soto, hace más de dos meses, está durmiendo el sueño de los justos, por la maniobra de la mayoría que la oposición tiene en esta Corporación, que tuvo la feliz ocurrencia de pasarla a la Comisión de Hacienda.

Ya el público puede suponer lo que pasó. La gestión de los vecinos de Canoas se quedó olvidada a un lado. De ninguna realización social es capaz una Municipalidad en donde reina el compadrazgo político, y el desbarajuste económico por la mantención de botellas y otras especies de gentes que viven de parásitos.

Hace algún tiempo que el Departamento de Epidemiología mandó cerrar la escuela de Canoas por haberse presentado varios casos de Salmolenosis, cuando las autoridades se dieron cuenta de toda esa gente estaba amenazada por la mala calidad del agua.

En ese tiempo la Célula vanguardista "Lina Odón" hizo más vigoroso su movimiento, en favor de la construcción de la cañería, la cual obtuvo la enorme simpatía de todo el pueblo. Fue de esta manera que se hizo la petición al Congreso para que erogara la suma de \$ 50,000.00 que hacían falta para dicha construcción.



Compañero Alejo Poveda, activo agente de TRABAJO que con entusiasmo ha logrado mantener la circulación de nuestro periódico en número considerable en la Empresa Taca, cancelando en la Administración con toda puntualidad.

El proyecto encontró en el Congreso, especialmente en la Comisión de Hacienda, en donde se dictaminó favorablemente dicho proyecto. Por eso desde el sábado 10 de Agosto quedó definitivamente aprobada la financiación de esa cañería.

El Congreso y el Instituto Interamericano de Salubridad Pública le han hecho una gran justicia, porque la sed de los canoenses será satisfecha con la seguridad de que ya no beberán barro lleno de agentes patógenos, sino agua potable e higiénica.

MONIOBRAS

(Viene de la pág. PRIMERA) — nista le contesta que para darle factura debe poner 45 docenas de cobijas en vez de 40. En esta forma se gana además del 20 o 30 por ciento de ganancia legal, el valor de las supuestas 5 cobijas más que aparecen en la factura y obligan así al detallista a vender a precios de especulación.

Es robo consciente y descarado y con circunstancias agravantes porque, si un detallista es sorprendido especulando no denuncia al importador porque sabe que no le volverán a vender en ningún almacén. Es decir lo ponen en lista negra lo que equivale a su ruina como comerciante.

TERCERO: La maniobra que en seguida vamos a explicar tiene todas las características del gángsterismo. Resulta que un importador trae para su almacén una partida de tela de seda y algodón, pero con la denominación de seda únicamente. Esto tiene la siguiente intención: Al fijar en la aduana el aforo se fija más alto en virtud de tener la seda un precio también más alto. Una vez que Defensa Económica ha fijado el precio de la mercadería, el importador reclama a la Contaduría Nacional la diferencia de aforos, alegando que se trata de una partida de seda y algodón, y no solamente de seda. En este caso fué cogido infraganti el ya famoso Antonio Gazel.

Por demás está decir que estos subterfugios son características constitutivas de todos los delitos calificados como "pellizcosos" en nuestro Código Penal en virtud de extrañar una perversión social extrema y son castigados con penas drásticas. De igual manera debía castigarse a estos "caballeros" que se pasean tranquilamente por la Avenida Central.

PRIMERAS PAGINAS DE UN LIBRO DE APUNTES SOBRE RUSIA

IMPRESIONES DE UN REPORTER SOBRE UN PAIS QUE ESTA SIENDO RECONSTRUIDO

(Tomado del "New York Times" Magazine del 7 de Julio de 1946) — Por DREW MIDDLETON

MOSCU.—(Por radio). — Una vitalidad que es una inaudible mezcla de fuerza física y de gran esperanza, es la primera impresión que ofrece Moscú. A un visitante del Oeste, todo eso le parece una sucesión de olas: un hormiguear de gente, muchos llevando pesos que harían tambalear a un cargador americano; miles de niños que saltan, corren, gritan a través de la multitud; el incansante trompeteo del claxon de los automóviles, da la impresión del movimiento automovilístico de New York; el ir y venir de columnas de personas en las estaciones de ferrocarril y del metro; la interminable agitación de millones de gentes.

Todo ese movimiento produce una tensión nerviosa mientras no nos acostumbremos a él. Es lo mismo que moverse entre las vastas columnas de camiones e infantería que obstaculizaban los caminos de la Europa Occidental durante la guerra. No es difícil encontrar el parecido: el pueblo está en guerra; una guerra para levantar el estándar industrial y agrícola; una guerra para restablecer lo que han costado al país cinco años de guerra.

Al aceptarse el movimiento se da un sentimiento de que la vitalidad del pueblo ha sufrido un alto grado de tensión. Los hombres y las mujeres de las fábricas y de las fincas han trabajado como pocos en el mundo, no sólo durante la guerra sino durante toda su vida. En el Parque de Cultura y Descanso de Moscú, hay gente sentada con los ojos cerrados dándole la cara al sol. Un trabajo incansante los ha fatigado y ahora están agradecidos con el poco descanso que les ha traído la paz.

Las escenas de la ciudad reflejan la vida del pueblo. Sólo en las tempranas horas de la mañana están vacías las calles. Como en New York y no como en Londres y París, Moscú es una ciudad de las 12 del día. A la una o las dos en estas noches de verano hay

multitudes en las calles: soldados con licencia pasean con sus muchachas, obreros de las fábricas de municiones van y vienen de su turno o van a él.

A pesar de las penalidades de la guerra, algunas de las cuales han llegado a la paz en forma de escasez de artículos de consumo y en racionamiento, la vida de la ciudad está llena de esperanza. En eso difiere de París y de Oslo en donde la gente joven habla de irse del país a tomar un nuevo impulso. En Moscú hablan del futuro de su patria, un futuro amplio y más rico. En Londres se oye hablar con esperanza a los trabajadores, de mantener lo que tienen. Aquí discuten de lo que tendrán en el porvenir.

Físicamente la ciudad ofrece tantos contrastes como el pueblo. Hay amplias y magníficas calles como la Calle Gorki, con sus filas de imponentes tiendas cuyas ventanas acristaladas ofrecen mucho. Hay grandes plazas rodeadas de edificios y de construcciones de antes de la Revolución, con paredes pintadas de color crema y plétera de columnas y ornamentaciones y las construcciones de estricta utilitarismo de la nueva Rusia.

No hay nada tan espléndido como en París la vista de las Tullerías, desde la Plaza de la Concordia hacia el Arco del Triunfo; pero aquí hay siempre vistas inesperadas de las doradas cúpulas de los Museos del Kremlin que se levantan de la imponente masa de la fortaleza.

Esta mezcla de lo viejo y de lo nuevo llega hasta el pueblo que llena las calles. Automóviles conducidos por elegantes oficiales del Ejército Rojo pasan zumbando junto de las antiguas carretas del campo bien cargadas de productos para el mercado. Ingenieros jóvenes, conscientes de su ciencia, se adelantan a bigotudos campesinos vestidos con sus trajes folklóricos tan antiguos como la misma Rusia.

Más allá de los bulevares y plazas, existe otro Moscú, el Moscú en donde la gente vive y trabaja. Aquí es menor el tráfico de automóviles. Hay niños que juegan en las calles empedradas, mujeres viejas y jóvenes trabajan charlando al sol, Casas de apartamentos y las pocas casas de madera que aún quedan, muestran el desgaste de cinco años durante los cuales no fueron reparadas.

Hay algo en lo que Moscú se parece a Londres, París y New York: la escasez de habitaciones. En un mismo cuarto se encuentran en las casas de apartamentos de los suburbios, a una madre amamantando a un niño, a una abuela preparando la comida, a un padre leyendo el periódico, niños que salen y entran corriendo y haciendo bulla.

Todos viven juntos y dicen: "pronto tendremos un apartamento muy lindo, todo nuestro y cada uno tendrá su cuarto."

Es solamente cuando se sale de la ciudad que el amplio silencio que es el verdadero acompañamiento de la vida en la Unión Soviética, desciende sobre el viajero. Caminamos por la polvorienta calle de una aldea cerca de los campos de algodón y salimos a la ardiente luz del sol. Un campesino joven con un solo brazo gesticulaba señalando los grandes trigales en adelante que se extendían a través de la Ucrania hasta el horizonte. Dijo en el inglés que aprendiera en el cautiverio:

"La tierra ser buena, si?" Sus palabras y gestos simbolizaban una de las más fuertes impresiones que recibe un extranjero que pasa por vez primera por la Unión Soviética: la de los lazos que unen al pueblo con su suelo. No es tan sólo que la tierra sea fértil, es que la tierra es la cuna de la vida.

Por más de una generación el sistema soviético ha influido en el proceso de transformación de un país esencial-

mente agrícola en una de las más importantes naciones industriales del mundo. Sin embargo, el suelo y sus trabajadores — el proletariado rural de Lenin — siguen desempeñando un importante papel, no solamente en la economía soviética sino en su cultura y en la vida toda del país. Los millones que trabajan en las fábricas de las enormes industrias, salieron de los millares de aldeas diseminadas por la extensa Rusia, y no es de sorprenderse que los más calificados obreros industriales todavía conserven memorias de su juventud en el campo.

La cultura de hoy en la Unión Soviética no es una cultura agrícola o campesina. Pero no es tampoco una cultura urbana como la de Alemania antes de la guerra o la de Norte-América de hoy.

Por donde quiera que pasaba — Bielo Rusia o Ucrania, en los alrededores de Smolensk, Leningrado o Moscú — los campesinos estaban empeñados en hacer prosperar de nuevo los campos asolados para aumentar las cosechas. Siguen cuidadosamente las instrucciones que dan los científicos del gobierno porque "la tierra es buena y los científicos les van a enseñar cómo hacerlo más rico y más productivo."

Un americano del Centro se sentiría en su tierra en los alrededores de Kiev y Minsk, mucho más aquí que en cualquier otro país de Europa occidental. Porque aquí hay grandes llanuras, espaciosos graneros y ricas cosechas. Las parcelas trabajadas a mano en Alemania sorprendieron a los campesinos del Ejército Americano, pero las fincas de Rusia son enormes y trabajadas por tractores aun cuando en este momento hay escasez de estos debido a los saqueos alemanes.

No es sólo el suelo lo que recuerda su patria al viajero americano, sino también el tiempo. Hay días largos, secos y llenos de sol, repentinos aguaceros torrenciales. En la noche, el viajero puede ver desde una cama del tren, extensas llanuras bajo la luna, y aldeas silenciosas que duermen. Un americano piensa en otros trenes que vuelan a través del corazón de América alrededor del cual la tierra reposa.

Pero esto es tierra rusa y el pueblo la ama tan profundamente como un hijo de Iowa o de Nebraska, ama su propia tierra. Ahora, dos años después de la retirada alemana, los pueblos del Suroeste de la Unión Soviética se lamentan por los campos que no pueden cultivarse debido a las minas y a las trincheras, dolor que si no es más hondo, es más elemental que la amargura que se siente por los edificios destruidos en las ciudades y por las casas calcinadas en las aldeas.

El cuadro de Rusia difiere del que a menudo nos presentan. He aquí un país, muchas de cuyas áreas han sido terriblemente dañadas por la guerra, un pueblo todavía cansado de la guerra, que está librando una enorme batalla por su reconstrucción.

En campos de batalla interminables que sugieren una enorme y horrible cicatriz en la cara de las tierras de cultivo; en las fábricas que lentamente se acercan a su producción de pre-guerra pero que aún confrontan muchas dificultades; en ciudades devastadas, en donde los hombres y las mujeres viven en cocinas construidas con escombros; en toscos puentes de puros y tierra que reemplazan construcciones de concreto destruidas por los alemanes; en todo eso radican los mejores argumentos que demuestran por qué la Unión Soviética desea vivir en paz.

El tremendo tributo en hombres que la guerra exigió, es otra de las impresiones profundas que se tienen cuando se viaja por primera vez en Rusia. Stalin ha hablado de siete millones de soldados muertos. En una aldea que visité, murió la tercera parte de los hombres que se engancharon en el Ejército Rojo. En otra, casi una mitad había muerto luchando, ya como guerrilleros, o en el Ejército Rojo. En cientos de aldeas los alemanes se llevaron las mujeres, las jóvenes y los niños como esclavos. Algunos, no todos, habían vuelto.

"Aunque se pudiera disponer de cada uno de los hombres del Ejército Rojo para que se quitara su uniforme e ingresara en las filas de los trabajadores, todavía tendríamos necesidad de más hombres para la reconstrucción," según dice Kuzma Kiselev, Ministro de Relaciones Exteriores de Rusia Blanca.

Los poderosos esfuerzos para la reconstrucción que se ven por todas partes ayudan a crear en el ánimo el cuadro de una civilización en marcha.

Uno se impresiona con el hecho de que, sean cuales fueren los méritos de los procedimientos que se emplean para la reconstrucción del pueblo Soviético necesita apoyo extranjero para reconstruir su civilización. Ellos pueden hacerla solos. Cualquiera que vea la tremenda vitalidad del pueblo comprende así. Pero la cooperación del mundo occidental es necesaria a los ojos de las esferas oficiales de Rusia Blanca y Ucrania, si la tarea ha de llevarse a cabo sin mayores sacrificios de parte del pueblo.

CARTAS CON TON Y SON

¿Nos amenazan nuestros buenos vecinos?

Por CARMEN LYRA.

Estimado Mr. Goodneighbour:

En "Diario de Costa Rica" del martes 27 del corriente, aparece un mensaje cablegráfico de la Prensa Asociada—esa agencia noticiosa que sabe fraternizar con la International News Service de la cadena Hearst. Se refiere dicho mensaje al plan de unos estrategas yanquis para contrarrestar los movimientos antinorteamericanos de los comunistas de América Latina. Andan diplomáticos en la danza, porque el cable habla de que "los diplomáticos dijeron que el problema se reduce a contrarrestar el intento de los comunistas de dividir la unidad de las Américas y desprestigiar la democracia etc." Es curioso que estos democráticos diplomáticos emprendan su campaña, en forma semejante a la que usaba Goebbels en los días alegres de la Alemania hitleriana. La consigna también era: "todas las batallas contra el Comunismo". Sería interesante saber qué clase de personas son las que han armado este plan: si los cordelitos de los titeres son manejados por los intereses de la Standard Oil y de otros trusts poderosos que durante la guerra andaban a partir un conflicto con Hitler y su camarilla; si del Comité Fankin, sucesor del Comité Fish y del Comité Dies, tiene melida en el asunto su reaccionaria nariz. Sería interesante sacar del fondo del pensamiento de estos "diplomáticos", el concepto que tienen de la democracia: si es de una democracia a imagen y semejanza de los privilegios de los Morgan, de los Du Pont, de los Mellon y recortada de acuerdo con los patrones del senador Vandenberg, o si es una democracia que se funda sobre los derechos del pueblo, con la parmenia con que unan mantecquilla un día de la semana en la rebanada de pan de la criada, las amas de casa económicas y de buen corazón.

Los diplomáticos del mencionado plan, se amueñan en demostrar que no existen tales fenómenos como "imperialismo yanqui" ni "usureros de Wall Street". Que estas expresiones son inventos de los comunistas latinoamericanos en su afán de desprestigiar a los Estados Unidos en beneficio de Rusia. En lo que a mí se refiere, supe del imperialismo yanqui y de Wall Street, allá por 1907, cuando nuestro ex-Presidente don Ricardo Jiménez, uno de los liberales de más prestigio que ha tenido Costa Rica—elegido contra la Contigación bananera que en aquella época hiciera el Gobierno con la United Fruit Co. En ese entonces me impresionó mucho una frase de don Ricardo: "si se tira al aire una piedra en Wall Street, lo más seguro es que caiga en la cabeza de un indio". Fue más duro don Ricardo que los comunistas latinoamericanos que apenas se refieren a "los usureros de Wall Street." Y con Ricardo estaba muy lejos de ser comunista. También los apistas han combateado mucho al imperialismo yanqui, y los libros de autores norteamericanos sobre petróleo, caucho, minerales, y sobre la diplomacia del big stick y del dólar, no son menos contundentes.

Ya desde hace tiempo venimos sintiendo en Costa Rica la influencia del Comité Fish-Dies-Rankin, esa entidad ultrareaccionaria que opera en el Congreso de los Estados Unidos y que no goza por cierto de las simpatías del pueblo consciente de aquel gran país. Este Comité se ha dedicado, en sus afanes antiamericanos, a perseguir comunistas y a todos los que simpatizan con la Unión Soviética mientras miraban con paternal complacencia los fuertes lazos que unían durante la guerra a los trusts yanquis con los trusts alemanes. Por ejemplo, a veces encuentra uno en el cielo raso de su sala, instalado—muy orondo—un micrófono y a punto y seguido averigua que del otro lado de la pared, vive un tal Mr. Pack o Snodgrass que atisba, como una solterona de provincias, tras las cortinas de su cuarto, las visitas que vienen a nuestra casa. Posiblemente el Mister se sienta entre su red de alambres que unen el micrófono con su aparato de radio, como una araña en medio de su tela, pescando en vez de moscas, las palabras que nos salen de la boca. Lo aliena en su tarea de espía, la esperanza de averiguar si nos ha llegado oro de Moscú o si el temeroso Stalin de don Otilio Ulate nos ha mandado alguna truculenta consigna antiamericana.

Ya uno le tiene desconfianza a los machitos y machitas que andan por tierras de América Latina buscando el folk-lore y viéndolo como si fueramos un cachorro chorreaga o un idillio boruca. En cada uno sospechamos, no un "buen vecino", sino un agente del Servicio de Inteligencia de los Estados Unidos; y mientras más inocente es el aire del Mister o de la Miss, más suspicacia despierta en nosotros la persona. En una ocasión vino uno que se decía profesor profesor norteamericano conocido mio, también yanqui. Un amor de profesor: parecía un pollito acabado de salir del huevo, con una su peluca amarilla y suave y diciendo que andaba buscando casa. Quería saber si yo le podía informar de un apartamento. Y mientras hablaba, echaba miradas al cielo raso como si anduviera en busca del sitio en donde anidaban las musarañas.

¿Cómo es el pueblo?

La primera impresión que uno recibe es la de alivio y confianza. Ellos son entusiastas porque sienten que están, — usando las palabras de Thomas Jefferson, — en la maraca alta de un experimento aturdido.

Además, habiendo vivido los

terribles días de 1941-42-43, los días anteriores a esta pleamar, sienten que pueden resolver cualquier problema.

La vida es dura, se os dice, pero en el mismo tono agregan: "irá siendo mejor y mejor en el futuro."

o los micrófonos.

En cuanto a la libertad de prensa, pareciera que se quiere echar una cortina de hierro entre la URSS y el Continente americano, semejante a la que ingleses y yanquis han creído ver—con santa indignación por cierto—entre la Unión Soviética y la Europa occidental. Es como si no viviéramos en la época de la ciencia experimental. A propósito de esto, quiero contar a Ud., Mr. Goodneighbour, que ayer vino el Secretario del Comité de Amigos de la Unión Soviética en Costa Rica y a preguntarme si sería conveniente en publicarles en TRABAJO un artículo aparecido en el Magazine, New York Times del 7 de julio pasado (artículo que sale en este mismo número de TRABAJO). Quisimos saber por qué no lo había llevado a otro periódico de mayor circulación que el nuestro y nos contestó que había tratado de hacerlo, pero que en "Diario de Costa Rica" le cobraban a ocho colones pulgada y en LA TRIBUNA no se lo publicaban a ningún precio, a pesar de que su director es un caballero que siente un profundo respeto por la libertad de pensamiento y por la libertad de prensa. Suponemos que la causa está en la trantéz de relaciones existente entre la URSS y los Estados Unidos y en la campaña antisoviética que llevan a cabo las cadenas eriodísticas de Norte América. Yo comprendí que le salía muy cara al Comité esta libertad de prensa a ocho colones pulgada y que la culpa de la negativa de LA TRIBUNA la deben tener—además de la propaganda antisoviética a que nos acabamos de referir—unas agencias que operan en los Estados Unidos y que mandan avisos comerciales que se pagan en dólares. Nuestros periódicos no son empresas idealistas que se limitan a cuidar y velar por la libertad de prensa: son empresas comerciales y es natural que estén con el que paga mejor. Como el lector verá, el artículo de Drew Middleton "PRIMERAS PAGINAS DE UN LIBRO DE NOTAS SOBRE RUSIA", no contiene nada que pueda tomarse como actividades anti-americanas: lo único es que habla de lo que vio en Rusia sin ponerle la mala voluntad característica en los periodistas agentes de Compañías petroleras, y esa imparcialidad no está bien, pues cualquier malicioso lo interpretaría como disimulados ajeteos pro-soviéticos.

Los mismos diplomáticos confiesan que no hay pruebas, de que los comunistas latinoamericanos reciban órdenes de Moscú, pero de todos modos, son muy sospechosos. Y allí está el líder comunista brasileño, Luis Carlos Prestes que hace poco se declaró en favor de los rusos.

En cuanto a mi, querido Mr. Goodneighbour, he de decirle que no me asustan los campos de concentración que algunos comunistas videntes, ansiosos de quedar bien con el Departamento de Estado, perciben con orgullo en el horizonte de América; campos de concentración destinados a nosotros los que no nos contentamos con la democracia que nos dejara la Revolución Francesa, que queremos una democracia más amplia, capaz de cobijar a los millones de habitantes de nuestro Continente—sin excluir a los Estados Unidos; una democracia que no sea privilegio de los Morgan en el Norte y de los Patino en el Sur. Yo admiro y amo a la Unión Soviética porque su pueblo ha venido luchando con heroico estoicismo desde hace más de un cuarto de siglo, por esa democracia abierta para todos como el cielo. Yo admiro y amo a la Unión Soviética porque sacrificó en aras de la democracia a siete millones de sus mejores hijos; la amo y admiro por sus ciudades destruidas, la amo y admiro por el Dnieper que volaron los rusos antes que vería caer entre las garras de Hitler. La amo y la quiero como quiero y admiro a pueblo americano que con Washington, Fane, Jefferson, Adams, libró en el mundo la primera gran batalla por la democracia: la quiero y admiro como quiero y admiro a la Francia de la Revolución Francesa que dió un golpe mortal al feudalismo dentro del cual era corriente ver a un noble cambiar un siervo por un perro. También la América de fines del siglo XVIII fue calumniada y maldecida por los torres ingleses y por los ignorantes que trataron de aislarla como una apesada. De los americanos que siguieron a Washington dijo el General Wolfe: "Los americanos son los perros más sucios, más despreciables y cobardes" (The Rise of American Civilization" de Charles y Mary Beard). Lo mismo opinan acerca de los rusos, los generales Wolfe de hoy, hediondos a petróleo.

Todas las amenazas de los agentes imperialistas que están muy lejos de representar los ideales del sector más consciente del pueblo yanqui, no lograrán nunca hacerme callar mi amor y respeto por la gran nación rusa.

Saludo a Ud. mi querido Goodneighbour y lo invito a luchar por hacer realidad la BUENA VECINDAD del inolvidable Presidente Roosevelt: por una América unida no por la voracidad de los magnates yanquis y la docilidad de los criollos serviles, sino por una amistad entre sus pueblos de habla inglesa y de habla española, una América sin la humillación de unos y la soberbia de otros. Hoy, sí, sí, desterrada.

Con esta promesa en mente, los ciudadanos soviéticos pueden someterse a la disciplina, realizar tareas casi increíbles con nada más que sus desnudas manos, y estar satisfecho sin cosas que hacen la vida digna de vivirse para el trabajador occidental.

DISCURSO DEL MARISCAL TITO

NO HAY OPOSICION ENTRE ORIENTE Y OCCIDENTE. LA CUESTION ES DEMOCRACIA CONTRA LA REACCION

BELGRADO, Agosto 21. — (AP). — Texto del discurso pronunciado por el Mariscal Tito:

En estos momentos en que debía construirse la paz, cuando están celebrándose las negociaciones de paz, tenemos que llegar a una conclusión que nos hiere profundamente. Hemos llegado a comprender que ciertos países que durante esta guerra de liberación marcharon unidos a nosotros no desean una paz de liberación sino una paz imperialista.

Sin embargo, no nos podemos reconciliar con esto. Hemos librado una guerra de liberación y nos hemos esforzado por lograr una paz de liberación. Esto quiere decir que nuestros hermanos del otro lado de la frontera debían unirse a nosotros, unirse a su madre patria. (Eslovenia, en donde habló Tito está en la parte noroccidental de Yugoslavia que forma fronteras con Italia). Esta guerra de liberación en verdad ha sido dura. Ha costado millones de víctimas. La Unión Soviética, Yugoslavia, Polonia y otros países figuran al frente entre los que más sufrieron. Los grandes sacrificios de estos países y su tremenda contribución a la victoria, llevando el peso principal de la guerra en sus hombros, parece que no se reconocen hoy.

"Es difícil una paz justa pero nos esforzaremos por obtenerla. Nuestro pueblo es amante de la libertad y la paz. Que nadie diga que deseamos una nueva guerra o nuevas provocaciones. Un país pequeño como Yugoslavia, con 16 millones de habitantes, ha sacrificado, 1,700,000 vidas humanas en esta guerra. ¿Qué representa esta cifra? quiere decir que ha sacrificado más de la décima parte de su ciudadanía. Nadie puede decir hoy que este pequeño país, Yugoslavia, desea otra guerra después de todas las terribles pruebas, después de todas las enormes pérdidas y enormes batallas que tuvieron lugar aquí, después de todas esas pérdidas y sufrimientos inestimables. Sin embargo, ciertas grandes potencias imperialistas quieren hacernos de no querer una paz justa, como quieren acusar a la Unión Soviética de no desear la paz después de haber sacrificado millones de sus mejores hijos e hijas y después de haber afrontado pérdidas materiales inestimables. ¿Qué quiere decir esto?"

"Quiere decir que tales estados quieren echar sobre nosotros la falta de éxito en la consecución de la paz, cuando somos los que la deseamos más que nadie. Si, queremos la paz más justa pero no una paz a cualquier precio, no esa paz que desean los que

quieren lograr sus objetivos imperialistas a costa de los pueblos que se han sacrificado por la causa común.

"Ciertos países aliados alardean de su amor por la independencia de las naciones pequeñas, por la inviolabilidad de sus fronteras, etc.

Sin embargo, ¿qué es lo que hacen en realidad? No observan esos principios ni siquiera en el caso de un país aliado como Yugoslavia. Haré ahora algunos de los ejemplos más importantes. Se recordará que levanté en el Parlamento el más flagrante caso de violación de la independencia de nuestro país. Me agrada llamar la atención sobre esta cuestión porque deseo demostrar quien en realidad quiere la paz y a quien no le interesa; quiero demostrar quién es el que está cometiendo provocaciones y quien desea negar nuestros derechos.

"En una ocasión particular presenté la cuestión de la violación sistemática de nuestras fronteras y nuestro territorio sobre el cual vuelan diariamente no sólo un avión sino decenas de ellos. Ustedes mismos saben que después de esto, casi a diario, está claro o nublado el tiempo — y como ustedes saben desgraciadamente en esta época de la Unión Soviética las nubes son raras —, se producen nuevas violaciones de nuestras fronteras y territorio. Ustedes saben — repito — que casi diariamente no los aviones civiles sino militares violaron por sobre nuestro territorio no sólo un avión sino escuadrónes enteros. Se recordará que recientemente entregué una nota en mi capacidad de delegado del Ministro de Relaciones Exteriores, que citaba nuevos ejemplos de violaciones de nuestras fronteras. ¿Creen ustedes que se hizo algo por resolver esto? No; no se hizo nada. Se nos dijo que teníamos que darles la identificación y número de cada uno de los aviones. ¿Es que a tres mil metros de altura pueden verse las marcas de un avión? Es evidente que no puede verse. Y cuando sucede — como aconteció — que un avión es obligado a descender, entonces se presentan centenares de excepciones y declaraciones señalando que el avión pudo haber perdido el rumbo en las nubes a pesar de que el cielo estaba perfectamente claro.

"Contra nuestro Ejército se han lanzado nuevas calumnias. Se han hecho declaraciones falsas de que a los aviones no se les dió la señal para que aterrizasen, que se hizo fuego contra el avión cuando ya había aterrizado, etc. Nada de esto es cierto

NO HAY OPOSICION

porque yo mismo presencié el hecho. Queremos una nueva paz, pero una paz digna de los que mayores sacrificios hicieron en esta guerra. No queremos una paz a cualquier precio porque ya hemos pagado demasiado caro por ella. No queremos ni un centavo más por ella. No cedemos ni una pulgada de territorio que justamente nos pertenece; no abandonaremos lo que nos pertenece y queremos la paz y las mejores relaciones posibles con todos los países. Cuando hablo hoy de esos países que durante la guerra marcharon con nosotros, pero que hoy han adoptado una fuerte actitud hacia nosotros, no me refiero a esos países, como un todo. Tengo en la mente únicamente a un grupo de personas que impone su voluntad a los pueblos de tales países, de quienes nadie puede decir que no sean democráticos.

"Los pueblos de esos países son democráticos y desean la paz tanto como nosotros. Sin embargo, los reaccionarios de esos países quieren desnaturalizar el verdadero estado de los asuntos en el mundo, quieren situar a los pueblos de los países vencedores contra los pueblos que desean la justicia y la paz."

"Hoy, la cuestión no es de dos frentes: el occidental y el oriental, países occidentales y países orientales. No; la cuestión hoy es una sola en realidad: democracia vs. reacción. En todos los países occidentales como en nuestro propio país existe la reacción. En Inglaterra como en cualquier otro país existen elementos democráticos."

Por ello, debemos mantenernos en guardia al igual que todos los otros pueblos que honran las ideas democráticas humanas y que desean impedir una nueva guerra porque en guardia están los aventureros de varias clases reaccionarias e imperialistas.

"La cuestión hoy es la de estos dos frentes; el frente de la democracia y la paz, de una parte, y los distintos provocadores, de la otra. De ningún modo existe la cuestión de dos frentes, oeste contra este."

RETIRA SU EMBAJADOR EN GRECIA

ATENAS, Agosto 21. (AP). El Mariscal Tito retiró hoy al Embajador yugoslavo en Grecia, Isador Cankar, aunque continúa las relaciones diplomáticas.

Cankar dijo a Stephen Opolous, Ministro de Relaciones Exteriores interino, que su llamada la motivaron los ataques de la prensa monárquica a Tito y el régimen yugoslavo.

ULTIMATUM NORTEAMERICANO A YUGOSLAVIA

WASHINGTON, agosto 21. (AP). Estados Unidos, en un airado ultimatum de hoy a Yugoslavia 48 horas para poner en libertad a los aviadores americanos y permitir que los representantes diplomáticos de los Estados Unidos investiguen la desaparición de un avión del ejército cerca de la residencia de verano de Tito.

La nota plantea que "si dentro de ese tiempo (48 horas) estas demandas no son satisfechas, el Gobierno de los Estados Unidos pedirá una reunión del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas para que tome una acción adecuada."

QUIERE AGREDIR A YUGOSLAVIA UN SENADOR YANKEE

BOSTON, Agosto 21. (AP). El Senador Styles Bridges, republicano por New Hampshire, declaró hoy en una entrevista que "Estados Unidos no debía vacilar en utilizar la fuerza militar contra el Gobierno de Tito".

CONSULTA BYRNES CON ACHESON SOBRE YUGOSLAVIA

PARIS, agosto 21 (AP). En las oficinas norteamericanas de la Conferencia de la Paz se anunció que el Secretario de Estado Byrnes había discutido la situación yugoslava en una conversación telefónica con el secretario interino Acheson y que emitiría dentro de breve una declaración en Washington.

En esas oficinas se dijo que Byrnes había conversado con el mayor general H. R. Bull, jefe del Estado Mayor en Frankfurt y también con el mayor general Ralph Sneider, quien "también vino aquí desde Alemania para conferenciar".

PARIS, agosto 21. (AP). Un vocero de la delegación de los Estados Unidos dijo que el Secretario de Estado Byrnes tuvo una franca conversación sobre todos los aspectos de la situación yugoslava con el Vicepremier Eward Kardelj, ayer.

Byrnes no quiso hacer comentarios, excepto para decir que había hablado por teléfono con Truman.

Kardelj desmintió en una declaración que los dos recientes ataques de cazas yugoslavos a aviones de transporte americanos fueron intencionales. Dijo que Belgrado ya había protestado ante Washington y Londres sobre "los repetidos vuelos de aviones británicos y americanos sobre territorio yugoslavo".

Añadió que los dos aviones americanos recibieron señales para que aterrizaran cuando volaban por sobre territorio yugoslavo. "Y cuando no quisieron obedecer no nos quedó otra cosa que dispararles para obligarlos a aterrizar".

(Viene de la pág. PRIMERA)

de la decisión inquebrantable que el torreamiento de guran las electorales a la oposición puede crear condiciones, que bien aprovechadas facilitarían la lucha que a todos interesa por mejorar el Gobierno y por resolver los graves problemas de la producción nacional.

Por lo demás, no debe caberles duda a ustedes acerca

de la decisión inquebrantable de Vanguardia Popular de intervenir en todas las campañas que se libran en nuestro país, para combatir las causas de la miseria que está flagelando a los trabajadores costarricenses.

Fraternalmente.

MANUEL MORÁ V. Secretario General

SINDICATO DE

(Viene de la pág. PRIMERA) ciones en talleres se dedican a la producción de zapatos para las tiendas de variedades. El procedimiento es el siguiente: un obrero desplazado recibe un préstamo pequeño de dinero de parte de un comerciante tendero, éste dinero lo convierte el nuevo productor en materiales de zapatería y adquiere con él algunos juegos de hormas y en su casa de habitación se dedica a producir calzados que luego vende al tendero que le facilitó el dinero. Con la entrega de zapatos, el zapatero va amortizando la deuda. Una vez amortizada ésta, el tendero que ya tiene en sus urnas bastante calzado, comienza a recibir en parte el calzado que produce el pequeño patrono. Este se ve precisado a recurrir a otras tiendas donde tiene que malbaratar el zapato.

Como en la misma situación se encuentran muchos pequeños patronos, la competencia tiene que ser a base de calidad y bajos precios.

La situación entonces se refleja agravándose en el problema ya existente de falta de trabajo en las mejores zapaterías. Al producir calzado de buena calidad a bajos precios se opera un desplazamiento de la clientela que, no conociendo en detalle no encuentra mayor diferencia entre el zapato que exhiben las tiendas de variedades y los producidos en las zapaterías que tienen su propia tienda. La diferencia es notoria, en cambio, en lo tocante al precio. De esta manera muchos clientes, se trasladan a comprar su calzado a las tiendas. Como el productor de ese calzado obtiene apenas un bajo porcentaje, lo repone no pagando las prestaciones que el Código fijó para los obreros, y es corriente que tampoco tengan a sus trabajadores en el Seguro Social. De esta manera la competencia que realizan estos pequeños patronos, es una competencia desigual porque los patronos que producen y venden su calzado, si cumplen con las prestaciones legales para sus trabajadores.

La señalada situación es la que ha producido un paro de algunos trabajadores, pero que ya ha sido conjurado, pues aunque no sea con trabajo en gran cantidad, el comité Central del Sindicato logró ya colocar a los trabajadores censantes.

Mientras este paro existió, nos impusimos una cuota extraordinaria con la cual reforzamos los fondos de la Organización y con los que auxiliamos económicamente por semana a los compañeros cesantes.

El problema señalado se agravó hasta llevarnos al paro parcial, por la razón del arribo de muchos extranjeros que de diversas maneras han entrado al país y los cuales sin antecedentes en sus países en lo referente a las luchas sociales, se han puesto al servicio de este sistema de trabajo, empeorando la situación ya de por sí grave que afectaba por los motivos señalados a los trabajadores del calzado.

Cree el Sindicato que la situación puede resolverse al través de la exportación de calzado a

otros países. Concretamente un productor de calzado está gestionando con una tienda de los Estados Unidos de Norte América un contrato que esa casa le ofrece y con el cual podremos resolver en un alto porcentaje, el problema que nos ocupan. Además el Comité Central del Sindicato, tomando en cuenta que en gran parte el paro que acaba de afectar es parte de un paro general que afecta al país en varias ramas de producción, está estudiando la posibilidad de dirigirse al Congreso de la República en demanda de que dicte una ley que establezca un fondo de ayuda a los desocupados.

Creemos que las anteriores aclaraciones servirán para aclarar este comentado problema de los trabajadores zapateros, y servirá para desvirtuar las afirmaciones equivocadas o tendenciosas de que nuestra agrupación sindical está en desbandada, casi al borde de la total desintegración.

Nuestra agrupación sindical que ha librado, como ninguna otra en el país, innumerables huelgas y movimientos a base de grandes sacrificios, que ha sido puntal fuerte en la conquista de la Legislación Social y en su aplicación y mantenimiento, no es agrupación que se disuelva ni se debilite siquiera con una crisis de paro que sus afiliados se aplican con los razonamientos señalados anteriormente.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

NUESTRA IN...

(Viene de la pág. PRIMERA) gencia de Policía y de Precios de la provincia, por no haber tramitado las denuncias que por especulación se habían presentado en su oficina. Esta denuncia se hacía con energía a pesar de que el agente de policía señor Mario Rodríguez, es un elemento destacado del partido Republicano Nacional. Es decir, nosotros pasábamos por encima de razones de carácter político y personal, para ser fieles a nuestros principios y a los intereses del pueblo en general.

Al mismo tiempo, se celebraban en Cartago grandes reuniones en el local de nuestro Partido y en el de la Federación de Trabajadores, insistiendo sobre el mismo problema; pidiendo al presidente de la República y a las autoridades respectivas que actuaran con mano de hierro, porque el pueblo estaba sufriendo hambre. Que si el factor de la carestía de la vida que proviene de la guerra y sus consecuencias no se puede evitar, el factor que proviene exclusivamente de la especulación y el agio, debía combatirse con energía, porque es un verdadero crimen.

Así las cosas, el señor Agente de Policía comenzó a actuar varios expedientes fueron fallados y varios comerciantes metidos en la cárcel por especuladores. La ciudadanía conciente, sin distinción de bandos políticos aplaudió esta actitud. Muchos comerciantes de Cartago, se hon enriquecido enormemen-

te en estos últimos años. Algunos de ellos, después de ser pequeños comerciantes se han convertido en poderosos comerciantes importadores a costa de los cincos, diez y pesetas que aumentaban en los precios, es decir, a costa de la sangre y de la misma vida de la gente pobre del pueblo. Por eso la ciudadanía aplaudió la actitud del Agente de Policía; algunos de los comerciantes de que hablábamos antes iban a pagar aunque fuera en una mínima parte los crímenes que habían cometido y siguen cometien-

do. Hasta ahí las cosas iban bien, pero resulta que a las pocas horas de haber sido metidos a la cárcel esos comerciantes, un delegado del presidente de la República llegó al cuartel de Cartago, con órdenes de poner en libertad a todos los encarcelados por especulación. ¡Adiós sanción, adiós justicia! el señor Presidente de la República habló, y cumplió lo que dijo!

Nosotros protestamos de esta injusticia y lenidad del señor Presidente de la República. Por lo pronto, los comerciantes de Cartago que especularon y se enriquecieron criminalmente, no han tenido ni tendrán ninguna sanción. Que les aprovechen sus miles y sus riquezas, pero que no olviden que la justicia del pueblo tarda pero se cumple.

COMITE SECCIONAL DE VANGUARDIA POPULAR DE CARTAGO

LA HORA MENTE UNA (Viene de la pág. PRIMERA) daña. Al respecto podemos informar que todo es falso como consta de una carta que envió el Agente Principal de Policía Judicial de Alajuela a don Rigoberto Alvarez Maroto, y uno de cuyos párrafos dice así: "Ea mi presencia de los otros tres inspectores de precios, así como de un empleado de esta Agencia, la señora de Bendaña manifestó QUE ELLA NO PODIA DECIR QUE EL INSPECTOR CORRALES LE HICIERA PROPOSICION INDECOROSA para su calidad de empleado, en el sentido de obtener de ella alguna suma de dinero a cambio de "arreglar" el asunto".

La Ley establece fuertes sanciones para los caseros que eleven sus alquileres más allá de lo que la Ley permite. Se las aplicará una multa de cien a quinientos colones, además de que el casero deberá devolver lo cobrado de más al inquilino. Hace poco, un compañero del Partido recibió una fuerte suma que por este concepto tuvo que pagarle el propietario del local donde tiene una pequeña industria. Ese compañero es Antonio Valerín.

En caso de que el casero reincida en la falta, la multa será irremisiblemente de \$ 500,00.

CUATRO DE SETIEMBRE ASAMBLEA GENERAL DE MILITANTES DE SAN JOSE A LAS SIETE P. M. REVISION DEL TRABAJO REALIZADO DURANTE JULIO Y AGOSTO ¿Cuál Sector presentará la mejor asistencia? Un libro para el Sector que se presente con todas sus células. ¿Cuál se lo ganará?

NUEVA DIRECTIVA DEL SINDICATO AGRICOLA DE PEQUEÑOS PRODUCTORES DE SANTA TERESITA

En mi condición de Secretario

de Prensa y Propaganda de la CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA (C.T. C.R.) Me permito pedir a usted muy atentamente se sirva darme la publicidad a la Directiva que a continuación le incluyo, nombrada por el Sindicato AGRICOLA DE PEQUEÑOS PRODUCTORES DE SANTA TERESITA DE PERALTA, en Asamblea General celebrada el 11 del presente mes de agosto.

LA REFORMA

(Viene de la pág. PRIMERA) esto es, que el precio de los alquileres de entonces continúe tal como está. Y, para casas y locales profesionales e industriales construidos y alquilados posteriormente, el 16 de julio del 42, el precio del alquiler sea el que inicialmente se cobró. Es decir, si se congelan los alquileres nueva mente a la fecha de esta nueva ley de agosto de 1946. Sin embargo — y esto es muy importante para los inquilinos — ningún inquilino está obligado a pagar más del 8 por ciento anual sobre el precio que la Tributación Directa fije a la propiedad alquilada. Quiere decir que si un inquilino ha venido pagando — de acuerdo con las anteriores leyes o por arriendos del casero — más del 8% anual, puede pedir ante la autoridad respectiva que se baje el precio hasta el 8%.

b) Para locales comerciales, se establece una disposición especial. Se puede cobrar un alquiler hasta del 10 por ciento anual sobre el valor de la propiedad. Sin embargo el máximo del precio del alquiler no podrá subir más allá de un 50 por ciento sobre lo que habría que pagar si se tratara de una casa particular o local profesional.

c) De acuerdo con esta Ley, la Tributación Directa deberá proceder a un reavalúo de la propiedad, para fines del cobro de impuesto territorial. Como muchas casas y locales están pagando más de lo que les corresponde, con este reavalúo sus propiedades tendrán que cubrir en lo sucesivo impuestos un poco mayores. En este caso, la Ley establece que si el alquiler es el mismo que se cobraba en agosto de 1939, el casero puede elevar el alquiler en el tanto que sea ese aumento al impuesto territorial. Esto se hizo como una concesión a los propietarios, y no significa gran cosa para los inquilinos. Y la concesión que tienen sus casas alquiladas según el precio de 1939 son los que obligatoriamente cobran generalmente alquileres más bajos.

d) La Ley establece fuertes sanciones para los caseros que eleven sus alquileres más allá de lo que la Ley permite. Se las aplicará una multa de cien a quinientos colones, además de que el casero deberá devolver lo cobrado de más al inquilino. Hace poco, un compañero del Partido recibió una fuerte suma que por este concepto tuvo que pagarle el propietario del local donde tiene una pequeña industria. Ese compañero es Antonio Valerín.

En caso de que el casero reincida en la falta, la multa será irremisiblemente de \$ 500,00.

VANGUARDIA POPULAR EN PIE DE LUCHA CONTRA LOS ESPECULADORES

MITINES DE LA SEMANA

SAN JOSE LUNES 2 de Setiembre A las 7 de la noche Gran Mitin en el Salón Central PROGRAMA 1º—Informe sobre la Campaña de reemplazamiento c. Efraim Rodríguez 2º—Discurso de la c. Luisa González

HEREDIA LUNES 2 de Setiembre A las 7 de la noche Gran Mitin en el Salón Central Hará uso de la palabra el Diputado Luis Carballo

CARTAGO MARTES 3 de Setiembre A las 7 de la noche A las 7 de la noche Gran Mitin. Harán uso de la palabra los compañeros Efraim Rodríguez y Clemencia Valerín

ALAJUELA A las 7 de la noche Hará uso de la palabra Víctor Cordero

BARRIO MEXICO JUEVES 5 de Setiembre A las 7 de la noche En el salón situado 100 vs. al Sur del Telégrafo. Harán uso de la palabra los compañeros Edwin Retana y Fabián Dobles

CINCO ESQUINAS DE TIBAS JUEVES 5 de Setiembre A las 7 de la noche Harán uso de la palabra Ignacio de la Cruz y el diputado Jaime Cerdas

BARRIO KEITH JUEVES 5 de Setiembre A las 7 de la noche Mitin en el Salón situado 275 vs. al Sur del Teatro Keith. Harán uso de la palabra los compañeros Mario A. Alpizar Fernando Villalobos

Puntarenas y Alajuela

TAMBIEN CUMPLEN! Ya pagaron la cuota de \$ 100.00 para la campaña contra la carestía. Muy bien! Así se cumplen las tareas del Partido!

DOMINGO 1º DE SETIEMBRE A las 12 m.

Conferencia de la Federación de San José Todos los compañeros directivos deben estar presentes

e) Como garantía para los alquilantes, se establece que, en caso de daños producidos a la propiedad por los inquilinos, pida al juez una inspección, y si se comprueban, tiene derecho al cobro de esos daños por la vía ejecutiva.

f) Los arrendatarios o propietarios no podrán retirar materiales de sus propiedades alquiladas, cuando sean necesarios para la construcción e integridad de estas, so pena de una fuerte multa. Tampoco podrán suspender servicios de luz, agua, sanitarios, so pena también de multa.

g) Cuando el propietario desee construir en la propiedad suya una propiedad nueva, puede desahuciar al inquilino, pero dándole cuatro meses de tiempo, y sólo a condición de que la nueva construcción sea de un valor tres veces mayor que la que va a demoler. Además, en este caso debe comprometerse, a iniciar la construcción antes de un mes después del desahucio. De lo contrario, se rá considerado como reo de estafa y sufrirá prisión desde seis meses a tres años. Como se ve, este artículo permite al casero construir, renovar sus propiedades, siempre que no se trate de una astucia para echar al inquilino.

h) El inquilino no puede desahuciar la casa para prestarla a

alquilarse él a parientes, porque en este caso pierde su derecho. Pero el propietario o alquilante ya no puede echarlo con base en el Código Sanitario, como tan fácilmente podía hacerlo antes, pues la nueva Ley deja sin valor los artículos 363 y 364 de ese Código. Es decir, QUE YA NO SE PODRA SACAR DE LA PROPIEDAD A LOS INQUILINOS CON BASE EN INFORMES DE INSPECTORES SANITARIOS, que era una de las puertas por donde anteriormente los caseros se salían con las suyas. El c. Mora consiguió también que una moción suya pasara, en relación con este asunto, y es que la ley afecta también las ordenes del desalojamiento pendientes por esa alcahuetería del Código Sanitaria. Quiere decir que nadie que aún esté en su casa, tendrá que dejarla, aunque haya una orden ya dictada para que la desaloje.

Es este el resumen de esta ley, en lo más importante. El pueblo debe leerla con cuidado. Se impide con ella que los propietarios hagan lo que quieren.

Pero, además, al dar amplia libertad de construcción y cobro de alquileres para lo futuro, nadie puede alegar que la Ley va a impedir que el número de construcciones aumente, en lo sucesivo. Y al aumentar estas construcciones, los alquileres tendrán que bajar.

Caja Costarricense de Seguro Social Departamento de la Habitación SORTEO DE CASAS BARATAS Se avisa a los aspirantes de las casas tipo "A" y "B", que para tener derecho a participar en el próximo sorteo que se verificará el DOMINGO QUINCE DE SETIEMBRE PROXIMO, a continuación del sorteo de la Lotería del Hospital de San Juan de Dios, deben ponerse al día en el pago de sus cuotas, incluyendo el presente mes, para lo cual se les otorga un término improrrogable que vence el día último de agosto. Para efectos de inclusión se hace saber que las listas de los aspirantes que participan en el sorteo se tendrán a la disposición en la Oficina del Departamento de la Habitación, (Oficinas Centrales, de la Caja) del 9 al 12 de ambos inclusive de Setiembre. Se aclara que de acuerdo con la nueva nomenclatura de la Ley N°999 148, las actuales casas tipo "A", son las que se denominaban anteriormente tipo "C". ARTURO MORALES E. — Jefe del Departamento de la Habitación.